

## Cerrarán deuda en \$17 mil millones

Al cerrar la administración de Aristóteles Sandoval Díaz, se dejará una deuda de aproximadamente 17 mil 500 millones de pesos, que de acuerdo con Héctor Pérez Partida, titular de la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas (Sepaf), es manejable debido a que la tasa de interés es aceptable.

“La sobretasa promedio de toda la deuda es de aproximadamente 60 puntos porcentuales, tenemos cubierta 70 por ciento de la deuda contratada con el sistema bancario privado, lo que quiere decir que si siguen subiendo las tasas de interés, eso no le afecta al estado”, aseguró.

El funcionario recordó que en esta administración sólo se contrató un solo crédito de 3,800 millones de pesos, hace aproximadamente dos años, y que los recursos se han dispuesto conforme se avanzan en los proyectos de inversión.

“Si el gobierno empieza a pedir créditos continuamente, crea desconfianza entre los bancos, entre las calificadoras y entre los propios ciudadanos, nos fuimos con un solo paquete de deuda y no hemos incurrido en créditos de corto plazo, ni en créditos quirografarios, ni en cadenas productivas, todo eso lo eliminamos en esta administración”, aseguró.

Añadió que esto ha generado que el estado pueda tener capacidad de endeudamiento en caso de que el gobierno entrante desee emprender proyectos de inversión para impulsar el desarrollo de la entidad a través de un financiamiento.

Por otro lado, Pérez Partida detalló que en agosto recibirán los resultados de la evaluación que hicieron las calificadoras Moodys, Fitch Ratings y HR, en la que esperan obtener la calidad A positiva; actualmente se tiene la calidad A, con perspectiva estable.

“Vamos a entregar unas finanzas públicas equilibradas, sostenibles, que van a permitir que el estado continúe creciendo, Jalisco ha venido creciendo a una tasa promedio de 4.5 por ciento anual, muy superior a la tasa de crecimiento del país”.

Esto se logró, de acuerdo con el funcionario, porque se lograron cumplir los cuatro ejes que se plantearon al inicio de la administración, como incrementar la recaudación sin crear nuevos impuestos.

Durante los cinco años del actual gobierno se incrementó la recaudación en 25 por ciento y se derogó el impuesto el de negocios jurídicos.

El segundo tiene que ver con hacer un presupuesto basado en resultados y no en programas operativos, ya que se lograron destinar de manera más eficiente los recursos y con objetivos claros.

Administrar la deuda de una manera profesional sin poner en riesgo la sustentabilidad de las finanzas públicas fue el tercer punto, y el cuarto, ser transparentes y rendir cuentas, en donde destacó que durante cuatro años consecutivos el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) colocó a Jalisco como líder en transparencia presupuestal.

El funcionario estatal descartó que en los últimos meses de gobierno se realicen nuevas contrataciones de personal, así como basificaciones de trabajadores, además de que recordó que se seguirá la línea del gobierno federal en cuanto a no

hacer compras de bienes y servicios, salvo que sea urgente, y ya no podrán hacer contratos de inversión pública, salvo aquellos que sean indispensables.

Finalmente, aseguró que se tendrá un diálogo abierto y franco con el equipo de transición del próximo gobierno, al que le mostrarán a detalle cómo se trabajó en los últimos seis años.

## Reemplacamiento

Para depurar el padrón vehicular en el estado es necesario realizar un reemplacamiento obligatorio, consideró Pérez Partida, aunque la decisión la tendrá que tomar el próximo gobierno. Reconoció que esto genera una molestia para los ciudadanos.

“Es algo que lo tendrá que valorar la nueva administración, yo pienso que es un esquema que permite, por un lado, depurar el padrón de contribuyentes de los automovilistas, y también permite tener mayor seguridad en el padrón vehicular, pero evidentemente implica una molestia para el automovilista porque tiene que acudir a ventanilla, entregar sus placas antiguas, ponerse al corriente en sus pagos y recibir sus nuevas placas, es una molestia, es algo que se tiene que valorar”.

Añadió que gran parte del rezago que presentan en el pago de impuestos es en el tema del refrendo vehicular, y que esto se debe a que muchos de los carros que se tenían registrados ya se encuentran en otras entidades.

“Jalisco ya tiene tranquilamente 12 años (sin cambio de placas obligatorio), es algo que se tiene que valorar, implica molestia al ciudadano, lo que habría que hacer es la manera de hacerlo lo más ágil posible para que el ciudadano tenga la menor molestia, pero creo que sí ayudaría para depurar el padrón y para temas de seguridad”, insistió Pérez Partida.

A inicios de 2017 y por disposición federal, se hizo un cambio en el diseño de matrículas para las entidades con el objetivo de evitar su falsificación, pero la modificación no derivó en un cambio masivo para todos los automovilistas.

---

### FRASE

*“Vamos a entregar unas finanzas públicas equilibradas, sostenibles, que van a permitir que el estado continúe creciendo, Jalisco ha venido creciendo a una tasa promedio de 4.5 por ciento anual”*

**Héctor Pérez Partida, titular de la Sepaf**